



JOURNAL DU CULTIVATEUR
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : La colonisation à Prince-Albert, Nord-Ouest. — La pomologie au Canada.

Causerie agricole : Causes qui empêchent notre agriculture de prospérer.

Sujets divers : Les semailles dans le jardin potager et la grande culture. — Moyen économique d'engraisser le sol par l'enfouissement des engrais verts.

Choses et autres : Arrosage des arbres fruitiers, lors de leur plantation. — Soins à donner aux arbres fruitiers. — Théorie de la rotation dans les récoltes.

Recette : Moyen de préparer les pommes de terre pour la semence.

REVUE DE LA SEMAINE

— Mgr Bégin est de retour de son voyage à Rome où il assistait aux fêtes jubilaires de Léon XIII.

Sa Grandeur a rapporté un grand nombre de titres d'honneurs devant être conférés à quelques privilégiés. Mgr Gagnon, secrétaire de Son Eminence, devient Prélat domestique de Léon XIII ; M. L. E. Couture, marchand de Lévis, est créé chevalier commandant de l'ordre de St-Sylvestre. Les deux derniers canadiens qui ont été honorés de ces titres sont sir Hypolite Lafontaine et le juge Berthelot.

— Monsieur le Commandeur L. G. Baillargé, C. R., vient d'être l'objet d'une nouvelle munificence de la part de Notre Saint-Père le Pape Léon XIII.

A l'occasion du jubilé sacerdotal de Son Eminence le Cardinal Taschereau, M. le Chevalier Commandeur Baillargé a fait don à Son Eminence du montant de seize mille piastres (\$16,000) qui lui était dû par l'Hôtel-Dieu du Sacré-Cœur de Jésus à Québec. La nouvelle de ce cadeau princier ainsi que des autres œuvres et mérites de notre éminent concitoyen a été portée à la connaissance de Sa Sainteté par Mgr l'Archevêque de Cyrène, et, pour en témoigner sa satisfaction, le Pape Léon XIII a ajouté au titre honorifique que M. le Commandeur possède déjà celui de *Comte Romain*.

La colonisation à Prince-Albert, au Nord-Ouest. — Sa Grandeur Mgr Pascal, évêque de Prince-Albert, en route pour la France et Rome, s'est arrêté pour quelques jours à Québec. Evêque depuis une couple d'années, il n'a pas cessé d'avoir le cœur d'un religieux et d'un oblat.

Après avoir chanté la messe dans l'église de St-Sauveur, il y prêchait à l'archiconfrérie, et faisait connaître aux fidèles les progrès de la foi dans son diocèse immense, qui s'étend des limites sud de la province de Saskatchewan aux solitudes du nord.

Lorsque le Rév. Père André, décédé récemment au milieu de ses travaux de missionnaire, apparut